



みやかわ

会津美里町立宮川小学校
2019年度学校だよりNo.5
令和元年6月7日

充実した修学旅行

5月30日・31日と6年生
が仙台・松島方面に1泊2日で

修学旅行に行ってきました。

修学旅行は、小学校最大の思い出と言ってもいいでしょう。天候にも恵まれ最高の思い出ができたようです。

6年生は出発の前に4つのテーマを決めていました。

み……みんなに迷惑をかけない

や……約束やマナーを守る

か……勝手な行動をしない

わ……私たちの美里町と仙台を比べる



これらを念頭に置いての修学旅行でした。

勿論、学校をはなれてはじめて経験することも多く、地下鉄での失敗や宿泊先のホテルでの失敗、見学先での失敗などトラブルがありました。けれども、それも全て自分たちでなんとか解決したり、訪問先の人に聞いたりして乗り切ることができました。こういった経験ができたのはすばらしいことだと思います。先生方を頼らずに、自分たちでなんとかしていこうと考える姿勢は、「自立」への第一歩だと思います。6年生はしっかりとその土台ができてきています。

少しずつ親離れをしながら、中学校・高校へと視野を広げ一人前の大人になっていくことでしょう。そのスタートにこの修学旅行が位置付いているのだと思います。保護者の皆様には大変お世話になりました。その甲斐あってたくさんの収穫があった修学旅行でした。



命を守る学習

4月の避難訓練に続いて、6月5日に防犯教室を行いました。

今回は、会津美里分署から2名の警察官の方においでいただき、「声かけ事件」への対応の仕方を学びました。

5・6年生に児童役を演じてもらい、不審者にどのように対応したらいいかを寸劇にして教えてもらいました。たとえば、

- 不審者から距離をとること（手の届かないところで話をする）
- 「いかのおすし」の約束をまもる
- 変だなと思ったときは、大人の人を呼ぶ
- 知らない人にはついて行かない

など教えていただきました。また、小学生が犯罪を犯すこともあるという話もありました。自分のものと他人のものとの区別できずに、物を取ったり、隠したりすることは犯罪になるというお話もいただきました。

最近では、インターネットを介した犯罪が多くなってきていて、写真を送らせるケースが目立つようになったそうです。GPS付きのカメラですと写真に現在地のデータがついてきます。それをたどることで住所も分かっけてしまいます。住所が分かると固定電話もすぐに分かるようになり、様々な詐欺や犯罪のターゲットになりやすいそうです。そして、それらのデジタルデータは、削除してもそれより先に他者が保存してしまえば、永久に残すことができけてしまいます。ネットに挙げた時点でその危険性があることを認識しなければなりません。

子どもたちの周囲には危険がたくさん潜んでいます。正しい知識を持つことで予防できることもありますので、ぜひご家庭でも再度お話してください。



ボランティアをしていただきました

毎年、旭小学校卒業の地域の方に中庭の整備をしていただいています。「丑寅会」と名付けてあるそうです。校庭には、記念のしだれ桜が植えられており、春先にはそこに集まって記念撮影をされています。地域の方が気兼ねなく訪れることは、学校としてもうれしい限りです。ありがとうございました。

統合して12年目ですが、宮川小だけでなく、永井野、藤川、旭、尾岐、東尾岐の学校として地域に貢献していく子どもたちを育てたいと思っています。



